



Arbeiterwohlfahrt Kreisverband Saale-Orla. e. V.
Steuer-Nummer 161/141/15723

Die Arbeiterwohlfahrt, kurz AWO genannt, ist einer der Spitzenverbände der Freien Wohlfahrtspflege in der Bundesrepublik Deutschland.

Die ehemaligen AWO-Kreisverbände Bad Lobenstein, Pößneck und Schleiz gründeten sich unmittelbar nach der Wende und schlossen sich im Rahmen der ersten Kreisgebietsreform in Thüringen am 19. November 1994 zum AWO Kreisverband Saale-Orla e. V. zusammen. Zum AWO-Kreisverband im Saale-Orla-Kreis gehören heute vier Ortsvereine und sieben Fördervereine mit über 1.000 Vereinsmitgliedern (Stand: 31. Dezember 2022). Der AWO Kreisverband Saale-Orla e. V. ist Mitglied im AWO Landesverband Thüringen e. V.

Als großer Mitgliederverband und Träger von sozialen Dienstleistungsunternehmen bieten die Arbeiterwohlfahrt qualifizierte Hilfen und engagiert sich besonders in der Kinder- und Jugendhilfe sowie in der Alten- und Eingliederungshilfe. Zum AWO Kreisverband Saale-Orla e. V. gehören zwei Begegnungsstätten und eine Geschäftsstelle.

Begegnungsstätten

Triptis

Die Begegnungsstätte in Triptis nutzt mit durchschnittlich 20 Besucher*innen zweimal wöchentlich Räumlichkeiten in der AWO-Seniorenresidenz in Triptis für Seniorentreffs und Veranstaltungen. Die Besucher*innen nutzen die gemeinsame Zeit um sich auszutauschen, da die viele Nutzer*innen keine Familie, keine Angehörigen oder Freunde mehr im Wohnumfeld haben.

Die Einrichtung ist barrierefrei und somit zugänglich für Menschen mit körperlichen Einschränkungen und Gebehinderungen. Außerdem befindet sich der Treffpunkt zentrumsnah und ist somit auch mit öffentlichen Verkehrsmitteln gut erreichbar. Neben den regelmäßigen Treffen werden zusätzlich verschiedene Höhepunkte, über das Jahr verteilt, geschaffen. Die Besucher*innen fördern gemeinsam die Gesundheit bei Gymnastikstunden, Gesundheitsvorträgen oder Ausflügen. Ebenso werden handwerkliche Geschicklichkeiten bei Handarbeits- und Spielenachmittagen gefördert. Je nach Jahreszeiten werden Dekorationen für die AWO-Seniorenresidenz in Triptis angefertigt und dieser zur Verfügung gestellt.

In der Begegnungsstätte Triptis ist eine Mitarbeiterin über ein geringfügiges Beschäftigungsverhältnis tätig.

Schleiz

Die Begegnungsstätte in Schleiz nutzt einmal wöchentlich Räumlichkeiten des AWO Kreisverbandes Saale-Orla e. V. Wie auch in der Begegnungsstätte in Triptis werden hier Seniorentreffs und Veranstaltungen organisiert. Aufgrund des hohen Altersdurchschnitts wird hier

einmal wöchentlich ein gemeinsamer Nachmittag mit verschiedenen Angeboten durchgeführt.

Neben Buchlesungen und Informationsveranstaltungen, Handwerksnachmittagen werden auch Ausflüge in die nahe Umgebung organisiert. Weiterhin organisieren die Besucher*innen, gemeinsam mit dem AWO-Ortsverein, jährlich eine große Kinderkleiderbörse.

Die Einrichtung hat einmal wöchentlich durchschnittlich 15 Besucher*innen. In der Begegnungsstätte Schleiz ist ebenfalls eine Mitarbeiterin über ein geringfügiges Beschäftigungsverhältnis tätig.

In beiden Begegnungsstätten werden je nach Jahreszeit Fasching, Oster- oder Sommerfeste sowie Weihnachten gefeiert.

Geschäftsstelle

In der AWO-Geschäftsstelle im Schlettweiner Steig 5, 07381 Pößneck befindet sich der Sitz des Vereins. Von hier aus wird die Arbeit des AWO Kreisverbandes Saale-Orla e. V. organisiert sowie die AWO-Orts- und Fördervereine betreut. Des Weiteren wird in der Geschäftsstelle die Mitgliederverwaltung, die Gebäudeverwaltung, die Öffentlichkeitsarbeit und die Ehrenamtskoordinierung durchgeführt.

Durch die Geschäftsstelle werden die Vorgaben der Arbeiterwohlfahrt beachtet und umgesetzt. Die Arbeiterwohlfahrt fördert demokratisches und soziales Denken und Handeln. Sie unterstützt Menschen, ihr Leben eigenständig und eigenverantwortlich zu gestalten und fördert alternative Lebenskonzepte. Die Arbeiterwohlfahrt praktiziert Solidarität und stärkt die Verantwortung und das Engagement der Menschen für die Gemeinschaft. Durch die Gründung von Fördervereinen und der Förderung der AWO-Ortsvereine haben sich die Mitgliederzahlen deutlich erhöht. Im Jahr 2022 engagierten sich 141 Ehrenamtliche mit insgesamt 5.819 Ehrenamtsstunden im Verein. Aktuell verwaltet der AWO Kreisverband Saale-Orla e. V. 1.011 Mitglieder.

Für die Mitglieder wird einmal jährlich eine Mitgliederveranstaltung durchgeführt. Darüber hinaus fördert die Arbeiterwohlfahrt das Zusammenleben der Generationen mit verschiedensten Angeboten, beispielsweise mit Ferienangeboten für Kinder- und Jugendliche in Zusammenarbeit mit dem AWO-Landesjugendwerk. Weiterhin präsentiert sich die AWO mit ihren Angeboten auf verschiedenen digitalen Kanälen und auch vor Ort zu Stadtfesten.

Zum Vermögen des AWO Kreisverband Saale-Orla e. V. gehören zahlreiche Immobilien. Diese werden an die Tochtergesellschaften beziehungsweise an zugehörigen Einrichtungen vermietet. Die Verwaltung erfolgt über die Geschäftsstelle.